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Abstract (en)
The covering (1) has multiple panels and an underlay mat (3). The panels (2) are provided with complementary profiles (4a,4b) on opposite edges.
The profiles are so formed that they are locked in similar manner on the panels connected with the profiles. The profiles are provided in a direction
normal to level of floor or in a direction normal to side edge and in plane of the floor. Independent claims are included for the following: (1) a method
for displacing a covering (2) an underlay mat for a covering.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Belag (1) für einen Fußboden mit mehreren Paneelen (2) und mit einer Unterlagsmatte (3), der dadurch einfach
herzustellen und zu verlegen ist, dass die Paneele an gegenüberliegenden Kanten komplementäre Profile (4a,4b) aufweisen, die derart ausgebildet
sind, dass sie gleichartige, über diese Profile verbundene Paneele in einer Richtung normal auf die Ebene des Fußbodens oder in einer Richtung
normal zur Seitenkante und in der Ebene des Fußbodens verriegeln, und dass die Unterlagsmatte derart ausgebildet ist, dass die Paneele
zusätzlich durch die Unterlagsmatte in einer Richtung normal zu einer Seitenkante und in der Ebene des Fußbodens gehalten sind.
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